

中原台の風

令和6年度 第1号(通算353号)

一佐西学校だより

令和6年4月25日発行

〔発行責任者〕

長崎県立佐世保西高等学校長 濱野 正義

Bloom where God has planted you.

校長 濱野 正義

令和6年度が始まりました。今年度最初の学校だよりで君たちに贈りたい言葉は、やはり昨年と同じ言葉。「置かれた場所で咲きなさい」

これは、渡辺和子さんの著書のタイトル。見知らぬ土地、希望していなかった役職、経験のないことの連続で、追い詰められ、そんな生活から逃げ出したいと思って過ごしていた渡辺さん。そんな時、彼女のことを心配したひとりの神父が、1枚のメモ紙を彼女に渡しました。そこに書かれていたのが「*Bloom where God has planted you.*」つまり、置かれた場所で咲きなさいという意味の言葉。

君たちはどうですか？新学年になって、クラス、担任、教科を担当する先生、顧問、部活動でのポジションなど、希望通りでなかった人は多いと思います。それに対して、不満に思っていますか？文句ばかりを口にしていませんか？与えられたポジション、課題などに対して、いつのまにか、やってみる前から「やれません」「いやです」と思い、それを口にする人間になっていませんか？

マイナス思考からは何も生まれてきません。人として成長することもできません。

生きている「今」「この瞬間」はもう二度と戻ってはこない。愚痴を言っている暇などないし、そんな時間もない。やるべきことを精一杯やって、笑顔で前に進む。西高生なら、それができるはず！

もちろん笑顔になれない日もあるでしょう。生きるということは、さまざまな悩みを抱えるということ。悩みのない人生などあり得ないし、思うように生きられないのも当たり前のこと。悩むからこそ人間でいられる。大事な高校時代、大いに悩んで欲しいと思う。それが君たちの未来につながるのだから。

悩みの中には、友達に裏切られた、信頼していたのに、という感じのものがあります。なぜ人間は、他人のミスや失敗を責め立てるのでしょうか。自分は神様か何かで、間違えることも、失敗することもないのでしょうか。

この「置かれた場所で咲きなさい」という本の中には、次のようなことばも書いてあります。

どれほど相手を信頼していても、100%信頼しちゃうだめだよ、98%にしなさい。あとの2%は相手が間違った時の許しのために取っておきなさい。人間は不完全なものです。それなのに100%信頼するから、許せなくなる。100%信頼した出会いはかえって壊れやすい。

相手を信頼するなことではありませんし、相手のことをいつも少し疑っておきなさいってことでもありません。相手が間違えたり失敗したりしたときに「裏切られた」と思うのは、ちょっと違うのかなということです。裏切られたと思うのは、相手のイメージを自分に都合のいいように作り出しているから。その人に対して神様に似たイメージを持っているのでしょう。完璧な人間はいません。これだけの人間がいる中で、せっかく出会った存在です。友情関係が壊れてしまうのはもったいない。相手に対して、「許す」余地を、いつも心に残しておこう。

1学年より

「Challenge-chance-choice-change」

61回生の皆さん、入学おめでとうございます。入学から2週間ほど経ちましたが、学校生活、授業、部活動等様々な場面に慣れてきたでしょうか。

「何事にも挑戦する姿勢をもつこと」や「日々の様々な機会で自分自身をよりよく変化させる選択をしてほしいこと」という思いから学年スローガンを設定しました。新入生研修ではたくさんの説明を真剣に聞き、全力で校歌コンクールに取り組む姿を見て、とても嬉しい気持ちになりました。また、学校生活の所々で、自分から進んで誰かの手伝いがスッとできる姿、集会や授業で一生懸命に話を聴こうとする姿から、皆さんの高校生活に対する意識の高さや、人間性の素晴らしさを感じることができています。

まだ高校生活はスタートしたばかりで、不安や緊張、期待や希望といった様々な感情の中での生活だと思えます。常に自分と友人を高めることのできる行動を心がけ、この三年で大きく成長し、自分自身が思い描く未来に向かって羽ばたける人間になってほしいです。私たち職員も常に挑戦の気持ちを忘れず、61回生とともに頑張っていきますのでどうぞよろしくお願ひします。

【第1学年主任 小佐々 慎也】

2学年より

「 自覚 」

西高の元気印、60回生の皆さん、新しいクラスには慣れましたか。今年から第2学年でも複数担任制となり、先生方に相談しやすい環境となっているのではないのでしょうか。

さて、学年が上がり、今まで以上に多くのものを求められることになると思います。学習面では授業内容が深化する上に、教科・科目も増えることとなります。1年生での基礎基本の徹底(家庭学習習慣も含む)が、いかに大切であったかを身に染みて感じる1年になると思います。部活動面においては、中心的な役割を任される人たちもいることでしょう。3年生と一緒に活動できるのも残り1カ月程かもしれないね。また、先輩として見本を示す立場にもなっているのではないのでしょうか。さらに、学校行事においては、活躍する場面が多々出てくることと思います。そこで、60回生に問います。

皆さんは、どうあるべきですか。どうすべきですか。どうなりたいですか。

60回生の皆さんにとって、実のある1年になることを願っています。

【第2学年主任 萩原 広太】

3学年より

今年のテーマは、「 一味同心 」

いよいよ59回生が最高学年となりました。君たちには、1、2年生の後輩たちがいます。胸を張って後輩たちに自分たちがやってきたことを伝え、佐世保西高校の伝統を繋いでいけるような先輩であることを期待しています。

今年は自分の目標や夢を叶えるための大事な1年になると思います。学年集会でも話していますが、それぞれの目標や夢を達成させることは簡単なことではないです。その中で、苦労したり、うまくいかなかったりと悩むことも多い1年になると思いますが、それを当たり前と捉えて頑張れるように準備をしてください。そして、そんな時にいつもそばにいるのは、クラスの仲間、学年の仲間です。あと1年で解散する59回生ですが、この1年間お互いに支え合いながら、お互いの進路実現を願い、時には助け合い、時には励ますことができる集団であってほしいと思っています。それが59回生一味の同心です。

令和6年度は始まったばかりです。まだまだ現状に見切りをつけて何かをあきらめることはありません。むしろ自分の将来にこだわって1年間頑張りを続けてください。パワー！

【第3学年主任 中里 圭輔】



新転任の先生方



<p>鶴田 和光 先生 (数学)</p> <p>清峰高校から参りました。これまで外から見てきた西高生は、明るくのびのびとしているという印象があり、皆さんと一緒に過ごせることにワクワクしています。西高生が充実した学校生活を送れるよう、一生懸命サポートします。よろしくお願いいたします。</p>	<p>祝 利久 先生 (国語)</p> <p>長崎北高校から参りました。明るいあいさつ、活発な部活動、自主的な生徒会活動など、西高の第一印象はイキイキとしたものです。常に「一歩前進」の意識で頑張っていきましょう！ 佐世保勤務は初めてで、町名や中学校区を覚えることと、近いうちに眼鏡岩や泉福寺洞穴を訪ねてみたいと思っています。いいスポットなど教えてください！</p>
<p>福田 啓以子 先生 (家庭)</p> <p>清峰高校から参りました。家庭科の福田です。部活動は茶道部を担当します。成人前の3年間、多くの人と関わって言葉を交わして自分を成長させてください。そんな皆さんの「応援係」として背中を押せるように頑張りますのでよろしくお願いいたします。</p>	<p>前川 卓郎 先生 (英語)</p> <p>西海市の西彼杵高校から参りました。これまで県高文連生徒会交流専門部の仕事をしていた関係で、3年に1度は県北の皆さんと関わる機会がありました。佐世保は活気溢れる地域なので、とても楽しみにしています。生徒会文化活動(西高祭含む)をさらに盛り上げられたらと思っています。授業も気合い入れて頑張ります！</p>
<p>濱崎 和也 先生 (保健体育)</p> <p>県教育委員会体育保健課から参りました、濱崎です。担当教科は保健体育、部活動はサッカー部を担当します。「気魄と情熱」で精一杯頑張りたいと思います。</p>	<p>松永 彩里 先生 (英語)</p> <p>1年生の英語を担当します。部活動は陸上部の副顧問です。4月から教員になったばかりなので、これからの授業や行事などが楽しみです。英語の楽しさを伝えられるように頑張ります。</p>
<p>橋本 優那 先生 (地理)</p> <p>地理担当の橋本です。部活動は女子バスケットボール部を担当します。佐世保西高校で教員生活をスタートできることをとてもうれしく思っています。皆さんと一緒に学びながら頑張っていきたいと思えます！よろしくお願いいたします。</p>	<p>江口 友広 先生 (数学)</p> <p>私は教職歴41年間のうち今年の勤務でのべ20年間西高に勤務することになりました。我が家は私、妻、子供3人すべてが西高のOBです。私は西高生のことが大好きで、今年その生徒の皆さんを教えられることを幸せに思っています。</p>
<p>マグワイア パトリック 先生 (英語)</p> <p>オーストラリア出身で佐世保商業高校から来ました。部活動は男子ハンドボールです。佐世保西高校は親切な先生方がいっぱいなので、今年も一緒に頑張りましょう。趣味は料理をするのが好きからおすすめのレストランがあれば教えてください。どうぞよろしくお願いいたします。英語を話しましょう！</p>	<p>田中 友香里 先生 (数学・情報)</p> <p>佐世保南高校から参りました。担当する教科は情報です。4年前に数か月だけ勤務していましたが、ちょうどコロナが流行り始め、佐世保西高校での行事を経験することができませんでした。今年1年間は、みなさんとたくさんの思い出をつくっていただけることを楽しみにしてきました。どうぞよろしくお願いいたします。</p>
<p>高田 啓孔 先生 (保健体育)</p> <p>5年ぶりに戻ってきました高田です。担当教科は保健体育で部活動はソフトボール部です。3年間学んだ校舎で次は教える側として頑張っていきたいと思えます。よろしくお願いいたします。</p>	<p>竹内 朋子 先生 (事務)</p> <p>佐世保中央高校通信制から来ました。事務室で仕事をしています。「縁の下の力持ち」でがんばります。よろしくお願いいたします。</p>

部活動の結果報告 (3月)
<p><男子バドミントン部></p> <p>○令和5年度佐世保市バドミントン総合選手権大会 一般の部 男子シングルス 準優勝 吉田旺世</p> <p><女子バドミントン部></p> <p>○令和5年度佐世保市バドミントン総合選手権大会 一般の部 女子ダブルス 準優勝 本田萌寧・山口真実ペア</p> <p><コーラス部></p> <p>○第46回全日本ジュニアクラシック音楽コンクール 入選 川崎和奏</p> <p>○第25回ヴォーカルアンサンブルフェスティバル in させぼ 優良賞</p> <p><美術部></p> <p>○令和5年度 Artmucation 長崎県知事賞・映像部門優秀賞 関東紘明</p>
【第28回佐世保西高校吹奏楽部・コーラス部定期演奏会】
日 時：令和6年4月29日 (月・祝)
開 演：13:30 (開場 13:00)
場 所：アルカスSASEBO 大ホール *入場無料です!!

4・5月の行事予定		
4/26	(金)	歓迎遠足
5/2	(木)	各種委員会・受納式・いじめ根絶集会・いじめアンケート
8	(水)	代休 (5/11分)
9	(木)	教育実習開始 (~5/12・~5/29)・Σ検査
11	(土)	育友会総会・学年育友会・学級懇談会/生徒午前授業 (水)
13	(月)	高総体前45分授業 (~5/29)
16	(木)	性教育 (1・3年)
23	(木)	開校記念日 (生徒休業日)
29	(水)	高総体壮行式
30	(木)	代休 (6/1分)
31	(金)	高総体開会式

4月から5月にかけて、検診が続きます。ご協力ください。